

Sí hay con quién hablar

A continuación de la entrevista realizada a Ami Ayalón, traemos la versión personal de su colega y "socio" palestino, el Prof. Sari Nuseiba, un prominente intelectual doctorado en Filosofía Islámica en la Universidad de Harvard, presidente de la Universidad Al-Quds -la mayor institución educativa palestina en Jerusalén



Ya 45.000 palestinos firmaron el "Mapa de destinos". ¿Se considera esa cantidad como un logro? ¿Responde las expectativas?

Sari Nuseiba.- La Campaña del Pueblo para la Paz y la Democracia fue lanzada el 4 de junio de este año con 800 miembros y el objetivo de congregarse a 100.000 hasta fin de año. Estos miembros fueron líderes políticos locales a nivel netamente popular a lo largo de Cisjordania y Gaza. Desde que la Campaña se puso en marcha la cantidad de miembros creció hasta los 45.000. Con el acelerado ritmo de inscripción esperamos concretar nuestro objetivo.

Esta campaña sin precedentes suministró a la gente, por primera vez, un medio de influir en el perfil de su destino y una vía de presión sobre el liderazgo para concretar negociaciones basadas en el "Mapa de destinos".

La firma de manifiestos es un acto muy democrático. ¿Cómo funciona algo así en una nación que no está muy acostumbrada a practicar la democracia?

Es verdad que este tipo de campaña no tiene precedentes. Por otra parte, ya tuvimos una elección general, a lo que se añade nuestra experiencia en elecciones locales y municipales en la sociedad civil. Este ejercicio profundizará nuestra experiencia en las prácticas democráticas.

¿Está Ud. en condiciones de clasificar a los firmantes? ¿Son en su mayoría personas de la ciudad o pudieron abordar a todas las capas de población?

Inicialmente nos propusimos llegar a las áreas rurales y a los activistas políticos de base. La decisión estratégica se basó en lo siguiente: a) Los residentes de áreas rurales constituyen cerca del 70% de la población palestina. b) Se encuentran al frente de la lista de quienes sufren las penurias de la ocupación, por cantidad de personas muertas, confiscaciones de tierra, demolición de casas, daños resultantes de la política de cierres de poblaciones y el proyecto de construcción del muro de "apartheid". c) Las figuras públicas y las políticas normalmente se abstienen de participar por temor a cómo pueden ser vistas públicamente. d) Los comerciantes y

empresarios ya demostraron en el pasado ser políticamente tímidos y no suelen asumir cargos de liderazgo.

¿Qué significa para el pueblo palestino el renunciar al Derecho al Retorno?

Este tópico en el Mapa de Destinos pone fin al sufrimiento de los refugiados y les provee el retorno a su madrepatria. Les da un futuro. Aún así, el renunciar a su sueño de retornar al pasado conlleva una problemática de alta sensibilidad. Así como están las cosas, creemos que el pueblo

palestino debe elegir entre su derecho al retorno y su derecho a vivir en libertad en un Estado independiente. Es imposible implementar ambos derechos simultáneamente.

La iniciativa fue convencer a las dos partes de que hay una mayoría en favor de una solución pacífica. ¿Qué le resulta más difícil a la gente, firmar el manifiesto o creer que en la otra parte hay suficientes personas desean firmar?

En ambas partes encontramos que la voluntad de firmar está condicionada a la exis-



INCREIBLE!!!

Vinos Argentinos



LOS MEJORES VINOS DE LUIGI BOSCA, SUTER Y OTRAS SELECCIONADAS

BODEGAS ARGENTINAS EN ISRAEL!!!

MALBEC IMPORTS LTD

les hace llegar los mejores vinos de Argentina a domicilio.

Pedidos a domicilio y más información en:

TEL: 04-6525757

o 058-748148

¡Hágase socio de nuestro Club del Vino!

Con su primer pedido se transformará en socio del Club y podrá disfrutar de nuestras mejores ofertas



tencia de una contraparte con igual voluntad. A menudo ellos se disponen a firmar solamente cuando se les dice que hay firmas de la otra parte. Este ha sido un gran obstáculo, que refleja la falta de fe en la posibilidad de paz.

¿Cómo se siente trabajando junto a Ami Ayalón, una persona identificada con la seguridad de Israel, quizás incluso con la ocupación?

Trabajar con Ayalón es agradable precisamente por la razón mencionada. No se trata de un romance amoroso sino de una empresa que hay que conducir basada en nuestros respectivos sentidos de cuáles son los intereses de nuestros respectivos países.

¿Cómo toman su familia y sus allegados las actividades que Ud. realiza?

Mi familia aprueba y comprende mi compromiso con el tema.

Durante los tres últimos años las cosas aquí han sido más graves que nunca. A partir de las tragedias diarias uno siente que estamos retrocediendo. ¿Qué debería pasar para salir de esta situación?

Precisamente un acuerdo sobre los tópicos definitivos referentes al status, que haya nacido de las bases de los pueblos.

Abu Alá está creando un nuevo gobierno. En su opinión ¿qué tipo de gobierno será?

Un gobierno incapaz de gobernar por su misma razón de ser, como el resto de nosotros, bajo ocupación (extranjera. N.de.R.)

¿Cuáles son las chances de Abu Alá de lograr un acuerdo con Israel?

El obstáculo a la paz es la continua intención de controlar el poder por parte de Israel, y por parte de los palestinos, el continuar soñando en ser capaces de re-crear el pasado.

¿Ud. cree realmente que hay una chance para los israelíes y los palestinos?

Sí. Pero el interrogante importante aquí es dónde, qué tipo de paz y cuál será el precio final que deberemos pagar. De todas formas, lo que hay que saber es que solamente nosotros podemos hacer la paz, y nadie la puede hacer por nosotros ■

Entrevistó: Lyat Avidor-Peleg

Textos de la prensa palestina referidos a la iniciativa y a Sari Nuseiba

El Centro Badil en pro de los derechos de los refugiados publicó un suplemento sobre el Derecho al Retorno al cumplirse los 21 años de la matanza de Sabra y Chatila, con otro artículo de opinión firmado por todas las organizaciones de refugiados en el Líbano, contra la iniciativa de Nuseiba. Asimismo, se publicó un artículo contra la encuesta sobre Yalil Shkaki. (En el mes de julio se publicó el primer suplemento, que criticó masivamente la iniciativa. En comparación con la primera, la crítica actual es notablemente menor). (Al -Aias, 18.9)

El Dr. Ramzi Rabaj, experto en asuntos de refugiados, llamó a rechazar la iniciativa americana para solucionar el problema. En su entender hoy día existe un plan americano que pretende atraer el apoyo en todo el mundo. Lamentablemente lo apoyan también figuras palestinas como Sari Nuseiba y Yalil Shkaki, bajo la consigna de que la concreción del Derecho al Retorno adolece de sensatez y que se debe encontrarle una alternativa en la figura de un asentamiento de refugiados en Cisjordania y Gaza, en el Estado donde estén viviendo o en un tercer Estado. (Al -Kuds, 20.9)

General

El 2.9 se publicó en todos los diarios palestinos un enorme comunicado de los representantes de las fuerzas y organizaciones nacionalistas. Los firmantes reclaman al presidente de la AP, Iaser Arafat y al primer ministro Abu Mazen, que suspendan los enfrentamientos internos en favor de la unidad nacional porque perjudican a todos las organizaciones de la AP, llamando a fortalecer a la OLP -legítima y única representante del pueblo palestino- y a concentrar los esfuerzos contra la política israelí en los Territorios.

Firman el comunicado 217 personas. Otros similares se continuaron publicando durante el mes. Después de la renuncia de Abu Mazen llamaron a unir filas.

El 3.9 se declaró oficialmente el establecimiento de un nuevo ente político "La Unión Democrática Palestina", que incluye a tres pequeños y esotéricos partidos, el del Pueblo (antes el partido comunista), la Unión Democrática Palestina y el Frente de Lucha Popular Palestina. El nuevo ente aspira a consolidarse como la izquierda palestina y se considera parte de la OLP.

Sobre la hudna

El 69% de la población apoya la hudna con Israel a condición de que Israel declare el alto el fuego. El 50,1% cree que la hudna debe mantenerse bajo control internacional. El 78% está convencida de que Israel es la responsable del fracaso de la hudna. El 64% rechaza las acciones de la AP para evitar los atentados dentro de Israel, después del colapso de la hudna.

Expulsión de Arafat

El 50,5% están convencidos que la expulsión de Arafat conducirá al inicio de otra intifada y a una explosión regional. El 38% cree que en un caso así la AP colapsará y volverá a ser conquistada por Israel. El 32,6% creen que Israel expulsará a Arafat. El 63% creen lo contrario.

El Mapa de Rutas

El 74% creen que la intención de Estados Unidos no es honesta en cuanto corresponda al Mapa de Rutas. El 41% cree que Estados Unidos impone condiciones solamente a los palestinos.

La voz del pueblo

El 28% apoyan a Fataj; el 26% a Jamás; el 4% a la Jihad Islámica; el 20% no apoya a ningún organismo. (Al-Jaiat Al-Yadida, 18.9)

El Centro de Información Nacional Palestina publicó datos sobre las víctimas de la intifada en los últimos 35 meses: 2.700 muertos, entre ellos 490 niños y 180 mujeres. Unos 37.000 heridos y 7.400 detenidos (Al-Jaiat Al-Yadida, 19.9)

Otros datos sobre la sociedad palestina en el primer semestre de 2003: viven más 3,6 millones de palestinos en los Territorios (unos 1,3 millones en Gaza y otros 2,3 en Cisjordania), el 50,6% son hombres. Hay 610 localidades en Gaza y Cisjordania (54 urbanas, 29 campamentos de refugiados y el resto son poblaciones rurales). 205 poblaciones (un 34%, y solamente una en Gaza) no están conectadas con el sistema de distribución de aguas. 79 poblaciones (un 13%) no están conectadas con la red de electricidad y 193 (un 32%) no tienen servicios de recolección de residuos.